

# Volailles de race Suisse

# Procès-verbal de la Conférence des présidents et des préposés CPP Samedi, 03 février 2018

Lieu Halle de gymnastique Bühl, Löchlistrasse 7, 4658 Däniken SO

**Début** 09.30 heures

Au nom du comité de Volailles de race Suisse, le président JM Tièche salue les participants à la Conférence des présidents et des préposés 2018 réunis dans la halle de gymnastique Bühl de Däniken.

Il salue tout particulièrement les cinq intervenants :

Mme Elena Disch, de la Maison Andermatt BioVet SA

M. Beat Ammann, de Halag Chemie SA

M. Jürg Menzi, de Refona

M. Philippe Ammann, de la Fondation ProSpecieRara

Mme la Dr Céline Bouldoires, de Biomill

Il remercie tout particulièrement le Club suisse de la Rhénane responsable de l'organisation et de l'intendance de la CPP.

## Déroulement de la réunion

Le comité de Volailles de race Suisse a engagé cette année plusieurs orateurs sur des thèmes intéressants. La lutte contre les parasites est un défi permanent pour les éleveurs de volailles.

Lors des trois premières présentations seront abordées des solutions envisageables pour faire face à ce défi.

Ensuite, c'est la Fondation ProSpecieRara qui se présentera ; celle-ci est en relation avec l'Association des éleveurs de volailles menacées et avec le Club des éleveurs de poules appenzelloises et suisse.

Lors du dernier exposé, c'est la nouvelle directrice commerciale de Biomill, sponsor de Volailles de race Suisse, qui se présentera.

Après les exposés du matin, un apéritif sera servi dans le foyer, suivi du repas de midi.

A 13.45 a commencé la partie administrative de la CPP

Les frais, boissons comprises, sont pris en charge par Volailles de race Suisse.

"Adaptation, modification, restructuration, fusion, contrainte sont des termes que nous entendons pratiquement chaque jour.

Ceux-ci constitueront aussi une partie du futur de notre fédération, que nous le voulions ou non. Nous devons apprendre à vivre avec cela si nous désirons que la volaille de race pure et avec elle nos structures subsistent sous une forme ou une autre dans les années futures.

Ne perdons pas de vue ces changements et rendons-les plus profitables que négatifs. C'est pourquoi je vous invite à rester ouverts et à étudier les propositions qui nous seront présentées dans un avenir plus ou moins proche".

Avec ces propos, JM Tièche ouvre la partie administrative de la Conférence des présidents et des préposés 2018.

Il constate que la convocation ainsi que l'ordre du jour et les cartes de vote pour la réunion d'aujourd'hui ont été envoyées par la Centrale de Petits animaux Suisse dans les délais prévus à **l'article 13** des statuts.

Il souhaite une bienvenue particulière à notre président d'honneur Martin Wyss et à tous les membres d'honneur de Volailles de race Suisse.

Pour Petits animaux Suisse, il salue son président, Markus Vogel, et sa partenaire.

## Pour Lapins de race Suisse

Astrid Spiri

# Pour Oiseaux d'agrément Suisse

Stefan Kocher, qui sera présent le matin et jusqu'au repas de midi.

### Pour la Centrale de Petits animaux Suisse

Karin Starkermann

#### **Biomill**

Thomas Hartmann, directeur des ventes

Céline Bouldoires a dû nous quitter après son exposé en raison d'un autre engagement.

#### **Excuses**

Pour la réunion de ce jour, Gabi Maurer, Fabian Schenkel et Jean-Maurice Tièche ont reçu quelques excuses. Il renonce à leur énumération et mentionne en leur nom celui de Beat Schoch, membre du comité et chef de la formation, qui est en vacances de ski. Il est représenté aujourd'hui par Barbara Kant, vice-présidente de la commission de formation.

Les noms de tous les excusés figurent dans le procès-verbal qui sera publié sur Internet.

#### Directrice de la Centrale

Iris Fankhauser

## Comité de Volailles de race Suisse

**Beat Schoch** 

# Pigeons de race Suisse

Erwin Bär

#### Membres d'honneur

Hans et Margrit Zürcher Jakob Weder Robert Knechtle Ludwig Dietiker Reto Oesch Markus Fuchs Willi Burkhard Manuel Strasser Daniel Grossenbacher Hansruedi Bigler

#### **Fédérations cantonales**

Petits animaux Schaffhouse KTSH Peter Römer Lukas Meister, Petits animaux Berne - Jura Gilles Python, FFEPA Stéphane Monnet, Fédération cantonale neuchâteloise Ursula Marchand, Fédération cantonale neuchâteloise

# Juges avicoles

Igor Vieille Ludmilla Hunacek

Le président remercie Michel Bovet pour la traduction simultanée de la réunion et le rédacteur avicole Fabian Schenkel pour le compte-rendu dans la Tierwelt.

Aucune modification ni adjonction à l'ordre du jour n'est demandée par l'assemblée.

# 1. Présence et élection des scrutateurs

Sont proposés et élus sans opposition comme scrutateurs Michael Angehrn, Christoph Zysset et Heiri Fallegger.

68 délégués sont présents, 5 hôtes et 8 membres du comité. Comme aucun scrutin ne figure à l'ordre du jour, il est renoncé au décompte des cartes de vote.

## 2. Procès-verbal de la CPP du 04 février 2017

Le procès-verbal de la Conférence des présidents et des préposés du 4 février 2017 à Däniken a été publié dans la Tierwelt N° 8 du 23 février 2017 en allemand et en français. Selon les mêmes dispositions que pour les procès-verbaux de l'AD, dans le délai prévu de quatre semaines après la publication, aucune objection n'a été adressée au président. Le procès-verbal est donc considéré comme accepté. Il remercie sa rédactrice, Gabi Maurer, et son traducteur, Michel Bovet. JM Tièche passe la parole à Markus Vogel, président de Petits animaux Suisse. Celui-ci adresse quelques réflexions à l'assemblée et remercie pour les bons échanges avec l'OSAV. Grâce à ceux-ci, la volaille a pu être exposée. Les premiers entretiens d'après

### 3. Expositions

### a) Nationale 2018, Fribourg

HU Zahnd remercie le CO pour sa géniale collaboration et la magnifique exposition. M. Wyss remercie tous les exposants en tant que vice-président pour leur participation et s'excuse pour les animaux malades. L'aération a créé un courant d'air malsain pour la volaille.

## b) Journée nationale de la volaille BEA, 5/6 mai 2018

la saison et ceux d'avant la prochaine ont déjà pu être conduits.

HU Zahnd présente brièvement le concept de la Journée nationale de la volaille à la BEA. Les personnes suivantes font partie du CO: Lotte Gautschi, Walter Gloor, Regula Hugentobler, Walter Kocher, Hanspeter Schürch, et Hans Ulrich Zahnd. Des volières avec 10 compartiments seront installées.

On souhaite des poules avec des poussins pour la présentation des races. Chaque club disposera d'une table avec une paroi murale. Celle-ci pourra être décorée librement. Tous les clubs seront signalés par les panneaux de Volailles de race Suisse. Il y aura aussi à disposition des boxes de présentation de l'ancienne FSK qui seront attribués aux clubs en accord avec le CO! Pour les responsables des stands, un transport sera organisé depuis le parking jusqu'à l'entrée de la BEA. Le montage et le démontage seront effectués par les scouts d'Ostermundigen.

## c) Exposition suisse de coqs 2018, Frauenfeld

Le contrat est signé, le CO effectue les préparatifs. Le règlement d'exposition sera voté lors de l'AD d'Yverdon.

Délai d'inscription 22 oct., livraison 29 nov.

Exposition ouverte les 1er et 2 déc. 2018.

# d) Nationale 2020 Winterthour

HU Zahnd donne la parole à Urs Weiss, président du CO.

Ce dernier informe sur la prochaine Exposition nationale de volailles des 12 et 13 décembre 2020 à l'Eulachhalle de Winterthour. Livraison jeudi, jugement le vendredi, exposition ouverte samedi et dimanche.

JM Tièche remercie HUZ de son engagement.

#### 4. Domaine de la formation

Barbara Kant, vice-présidente de la commission de formation, informe sur le travail de celle-ci et rappelle les différents cours offerts ; cours de base, cours d'éleveurs et cours de préposés, cours pour éleveurs d'anatidés et de gallinacés et leurs conditions d'admission. Le point culminant du cursus de formation est le cours de juge avicole qui dure trois ans. Les cours prévus sont en ligne sur le site Internet.

Le voyage de la JEP du week-end de l'Ascension conduira les participants à Lyon, en Bresse, France. Le délai d'inscription est fixé au 11 mars 2018. B. Kant remercie Volailles de race Suisse de son généreux soutien financier du voyage de la JEP. Elle rappelle qui sont les nouveaux collaborateurs au sein de la commission, soit les juges avicoles HP Schürch et J. Vogel.

Le président remercie B. Kant et la commission du travail accompli.

# 5. Assemblée des délégués 2018

Informations générales

L'assemblée des délégués de Volailles de race Suisse a lieu le samedi 9 juin à Yverdon-les-Bains. Le président invite les participants à y prendre part. Des informations plus précises sur le local de réunion et le début de l'assemblée seront fournies aux délégués avec les documents d'invitation à l'assemblée.

En plus des affaires ordinaires, il y aura des points importants pour l'avenir de notre fédération. Cette année, les élections figurent entre autres à l'ordre du jour. Le comité n'a enregistré aucune démission. Tous les membres du comité se mettent à disposition pour un nouveau mandat.

## b) Propositions (selon les statuts Art.8 al.3)

Selon les statuts, les propositions pour l'assemblée des délégués doivent être adressées au président, par écrit, avec motivation, avant le 31 décembre de l'année précédente. Du côté des membres, diverses propositions ont été présentées. Toutes ces propositions ont été confirmées par le comité. Comme il s'agit de propositions

d'honorariat, JM Tièche ne cite aucun nom car cela doit rester une surprise pour les personnes concernées.

Jegge Linus, préposé avicole du canton d'Argovie, informe sur la proposition adressée à Petits animaux Suisse à l'attention de l'assemblée des délégués du 10 juin 2018, à savoir la réduction des assemblées des délégués à un jour, et il en présente les arguments.

U. Weiss prend la parole et se renseigne sur la certification afin de savoir où en sont les choses. Quelle est l'attitude de Volailles de race Suisse et des délégués ? Malgré de nombreuses réunions depuis l'AD de Weinfelden, rien n'a changé. A. Ehrismann communique que le comité est favorable à une détention exemplaire des animaux.

#### 6. Membres et Europe

Ursula Götz informe sur la 29ème Exposition européenne et la 4<sup>ème</sup> Exposition européenne des jeunes éleveurs à Herning au Danemark. Elles ont lieu du 9 au 11 novembre 2018 dans de grands halls d'exposition. Comme cette exposition n'a lieu que tous les trois ans, le président du CO, Willy Littau, serait heureux de saluer au Danemark de nombreux éleveurs suisses avec leurs volailles. 30'000 sujets de 25 pays membres sont attendus.

Il est possible d'exposer des volailles, lapins, pigeons, oiseaux et cobayes. Les animaux sont exposés en collections de quatre sujets d'une race, d'une variété de coloris et des deux sexes.

Il est aussi possible d'exposer des sujets isolés ; les animaux ne doivent pas avoir plus de six ans. Les animaux doivent être annoncés par l'intermédiaire de la personne de contact, U. Götz. D'autres informations seront fournies lors de l'assemblée des délégués à Yverdon.

La 10ème Exposition suisse des jeunes éleveurs aura lieu du 16 au 20 janvier 2019 à Lenzbourg. Le CO est prêt à organiser cette exposition. Comme nous connaissons l'AKV, ce sera une nouvelle fois une exposition magnifique avec pour thème: " Plaisir animalier au pays des carottes".

Le camp des jeunes aura lieu à Souboz dans le canton du Jura.

La colonie "Mont Dedos" est située au milieu des beaux pâturages du Jura au-dessus de Moutier, à 1000 m d'altitude.

Les formulaires d'inscription seront mis en ligne sur le site à mi-mars.

## 7. Suggestions et vœux

La parole n'est pas demandée.

#### 8. Communications

A. Ehrismann communique que l'Ordonnance révisée sur la protection animale entre en vigueur le 1<sup>er</sup> mars et il signale la principale modification pour les éleveurs de volailles de race : pour les grandes races, 50 cm d'espace au-dessus du perchoir et 40 cm pour les naines.

La CPP 2019 aura lieu à Geuensee et la CPP 2020 à Winterthour.

#### 9. Divers

Le président remercie F. Schenkel, président du Club de la Rhénane, de l'organisation de la réunion d'aujourd'hui. JM Tièche se réjouit de revoir chacun lors de l'assemblée des délégués à Yverdon-les-Bains et souhaite à tous une bonne santé et un bon retour.

Il remercie pour la participation à la réunion de ce jour.

Fin de la Conférence des présidents et des préposés : 14.45 heures

Procès-verbal : Gabi Maurer Traduction : Michel Bovet